



Capacitan a Carabineros en medidas preventivas contra el Hantavirus

Coyhaique.- En el marco de la Campaña de Verano que impulsa el Ministerio de Salud, a nivel local se ha puesto énfasis en educar e informar acerca del Hantavirus con la finalidad de promover el autocuidado de la comunidad frente a esta enfer-

medad, donde profesionales de las áreas de epidemiología y zoonosis de la Seremi de Salud Aysén realizaron una capacitación para los funcionarios de la Comisaría de Carabineros de Coyhaique; iniciativa que, a su vez, se extendió al resto de las unidades policiales

de la región en forma telemática.

Un hecho que fue destacado por el jefe Zona de Carabineros Aysén (S), Coronel Juan Abarca Hernández. “Estamos muy satisfechos con el trabajo intersectorial con el cual formamos parte, liderado por la Seremi de Salud Aysén, Carabineros y otras instituciones, donde buscamos prevenir el contagio de Hantavirus, donde como Carabineros estamos siendo capacitados a nivel regional, de manera presencial y telemática, lo que es muy relevante porque compartimos esta información en los lugares más aislados y zonas rurales donde tenemos presencia institucional realizando campañas para prevenir conductas de riesgo frente al Hantavirus”, puntualizó.

En este contexto, la profesional de la Unidad de Epidemiología, Angie Bichara Bustos, destacó la colaboración e interés de carabineros por actualizar los conocimientos de sus funcionarios. “Queremos agradecer a Carabineros de Chile, con quienes desarrollamos una capacitación en relación al Hantavirus donde estaban conectados todos los retenes y unidades policiales de la región, lo cual es fundamental para el trabajo que estamos desarrollando porque a través de ellos,

podemos entregar recomendaciones preventivas a toda la comunidad”.

Antecedentes Hantavirus

Es una enfermedad de origen viral, que se transmite al ser humano desde los roedores silvestres como el *Oligorizomys longicaudatus* (ratón de cola larga, autóctono), cuando éste es portador del virus. La transmisión más común se produce a través de la inhalación de aerosoles producidos a partir de la orina, saliva y excretas de roedores infectados. Al ser un roedor silvestre, el mayor riesgo lo tienen personas que viven en sectores rurales, poco intervenidos por el hombre, al igual que personas que por actividades recreacionales y laborales van a esos lugares.

Síntomas

La enfermedad comienza con un cuadro similar a una influenza, con fiebre, dolores musculares, dolor de cabeza, a veces acompañado con síntomas gastrointestinales, y con dificultad respiratoria progresiva. Estos pacientes necesitan ser diagnosticados oportunamente, ya que su manejo es muy complejo y requiere atención especial. La importancia de esta enfermedad radica principalmente en su alta letalidad.

Recomendaciones

- En inmuebles de zonas rurales, ventila por 30 minutos antes de entrar a lugares cerrados.
- Después de ventilar, limpia las superficies y suelos con cloro.
- Mantén los exteriores libres de basura y maleza.
- Sella orificios y mantén el orden en casas, galpones, leñeras o bodegas.
- Guarda los alimentos en recipientes herméticos, fuera del alcance de roedores.
- Consume únicamente agua potable, envasada o hervida.
- Para recolectar frutos, limpiar, desmalezar y ordenar, utiliza siempre guantes y mascarilla.
- Cuida especies silvestres que controlan roedores como zorros y lechuzas.